

Durante los últimos años asistimos a una creciente preocupación social por los problemas medioambientales que nos atañen desde el nivel más cercano al nivel más global. El impacto de los productos derivados del petróleo, el impacto atmosférico que estos productos junto a otros generan en la atmosfera y en nuestra salud, la contaminación de nuestros mares y nuestro entorno, la amenaza del fracking, la deforestación, el uso de productos químicos en la industria y la agricultura, el procesamiento inadecuado de los desechos, la destrucción de los hábitats naturales o el uso abusivo o descuidado de los recursos naturales del entorno.

Todos estos problemas llevan consigo una aceleración en el consabido cambio climático, una pérdida creciente de biodiversidad, la escasez de bienes comunes como el agua, desaparición de recursos pequeños, empeoramiento de la calidad de los recursos agrícolas, fenómenos meteorológicos extremos de calor o frío, sequías o inundaciones, encarecimiento de los recursos materiales y energéticos y entornos más nocivos para nuestra salud que empeoran nuestra calidad de vida y aceleran la aparición de enfermedades derivadas del contacto directo con estos productos o la exposición continua a esta situación.

En concreto, en la Región de Murcia, todos estos problemas no son ajenos a las actividades económicas que en ella se desarrollan y afectan a sectores tan importantes como la pesca, la agricultura, el turismo, la industria o la sanidad, sólo por poner algunos ejemplos. Los problemas de sequía, contaminación, enfermedades respiratorias o cancerígenas no nos son ajenos como ciudadanos como tampoco como trabajadores.

Ante esta situación, que incide directamente sobre la salud y la calidad de vida de los trabajadores, que tiene un impacto económico directo y altera la estabilidad laboral sobre los sectores productivos en los que incide, prácticamente en todos, CCOO Región de Murcia debe tomar partido en hacer que las buenas prácticas medioambientales entren cada vez más a formar parte de las actividades laborales que se desarrollan en nuestra Región.

Varios son los sectores importantes en nuestra región que ya están notando en los últimos años caídas de la actividad económica por culpa de estos problemas derivados de malas prácticas medioambientales o los acaecidos por episodios climatológicos extremos, que se suman a un periodo de crisis económica en el que, aunque algunos se empeñen en lo contrario, seguimos inmersos. A medio y largo plazo, todos estos problemas llevan consigo pérdida de estabilidad laboral y económica. Ya se habla de una nueva crisis, la medioambiental, derivada de un empeoramiento de todos estos hechos y fenómenos a corto y medio plazo. Es por ello que es necesario por un cambio de visión del aprovechamiento y uso de los recursos y eso incluye un cambio de visión de los entornos laborales.

Además de estos males que nos preocupan, se abre también una puerta a diferentes oportunidades económicas que tienen mucho que ver con estos cambios que las actividades agrícolas e industriales precisan. La creación de fuentes de energía más respetuosas con el medioambiente, el uso de materiales y materias primas no derivados del petróleo, la creación de sistemas más eficientes con el uso de esta energía y el agua o la potenciación de buenos sistema de reciclaje, por ejemplo. Son alternativas que conocemos desde hace años y que ya están presentes en nuestra región, pero necesitan de nuevos impulsos para imponerse frente a otros sistemas. Todos estos cambios se convierten en una oportunidad también para la generación de nuevos puestos de trabajo.

¿Cómo podemos desde nuestro sindicato aportar y formar parte de las soluciones medioambientales que la Región necesita?

Desde la Federación de Enseñanza proponemos la siguiente resolución para que las buenas prácticas medioambientales queden en un futuro plasmadas en nuestro proceder y se conviertan en un factor presente en las pautas de actuación internas y externas de nuestro sindicato.

- CCOO Región de Murcia debe comprometerse en la defensa, difusión e impulso en la medida de sus posibilidades de la formación adecuada en temas medioambientales dentro de los diferentes sectores para aportar a los trabajadores, empresas y administración soluciones en este sentido.

- CCOO Región de Murcia debe comprometerse en la defensa de buenas prácticas medioambientales adecuadas en los diferentes entornos de trabajo, incluidos los propios del sindicato. Estas guías de buenas prácticas medioambientales ya existen en todos los sectores, pero debemos impulsarlas y mantenerlas para que se tome conciencia de ello en la práctica diaria. Este compromiso incluye la buena gestión medioambiental de los recursos materiales fijos y fungibles del sindicato en lo que se refiere a consumo, cuidado y reciclaje, así como el cuidado del consumo energético mediante buenas prácticas de ahorro, eficiencia, uso y promoción de energías respetuosas con el medio ambiente.

- CCOO Región de Murcia debe comprometerse en el impulso de políticas y de acuerdos que incluyan estudios adecuados de impacto medioambiental sobre el entorno y sobre los trabajadores, tanto por la protección de la salud de los estos como de las actividades económicas a corto, medio y largo plazo.

- CCOO Región de Murcia debe comprometerse en la defensa de la estabilidad e importancia de todas aquellas actividades económicas que revierten en un buen cuidado del medio ambiente y que, dentro de los sectores tanto privados como públicos pueden generar puestos de trabajo estables en nuestra región.